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FECHA: Agosto 02 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Carrera fatal: policía, víctima” 

 “Coppel visitó la zona de incendio” 

 “Dimiten 21 delegados de PGR; habrá limpia”  

 “Corrupción en Seguridad Pública de Ixmiquilpan” 

 
 “Llevará PRI 30 juicios ante TEPJF”  

 
“No llego”  

 
“Seguridad obsoleta en refinería Miguel Hidalgo” 

 “Checan 3.1% remesas hidalguenses. Banxico” 

 “Reconoce PRD integridad e independencia del TEEH” 

 
“Limpia en PGR de 21 delegados”  

 
“Frenan bancos crédito a estados” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Trabajan órganos en resoluciones: Tanto el Instituto Estatal Electoral (IEE) como el Tribunal Electoral se 

encuentran trabajando para solventar los 64 casos que fueron presentados para su resolución, sin que ello impida que el 
número crezca conforme los ciudadanos ven afectados sus derechos. Francisco Ortega Sánchez, secretario general del 

órgano rector en materia electoral estatal, informó que dentro de las actividades que realizan, al ser notificados por los 
magistrados del Tribunal en torno a la decisión de retribuirle su cargo de tercer regidor a un militante del Partido Verde 

Ecologista en Santiago Tulantepec, procedieron a extenderle el nombramiento correspondiente. Además, el funcionario 

administrativo electoral planteó que a su vez se encuentran a la expectativa en torno a los requerimientos del Tribunal, 
sobre nuevas aportaciones de pruebas o documentales que les permitan desahogar las quejas presentadas por los 

partidos políticos y las coaliciones. En tanto, dijo, se encuentran por cerrar todos los oficios administrativos de la elección 
del año. Mientras que por su parte, Sergio Priego Reséndiz, secretario general del Tribunal, adelantó que para esta 

semana se podría convocar a sesión pública para desahogar más impugnaciones. Como es del conocimiento general, el 

viernes anterior fueron trece los asuntos ventilados en la sesión, lo que permitirá que los actores políticos puedan recurrir 
a los tribunales federales, en caso de no quedar satisfechos con los resultados emitidos por los magistrados del Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). Hasta el momento, no se encuentran en posibilidades de conocer cuáles serían 
los siguientes municipios que serán presentados para dictar sentencia; sin embargo, dijeron que podría ser un paquete 

semejante al de la semana anterior. Mientras tanto, se anunció que fueron tres casos más los presentados por igual 
número de ciudadanos. Los que se dicen afectados son Carolina Yamira Ángeles Espino, de Tepetitlán, de la coalición 

Poder con Rumbo; Juan Medrano Tenopala, de Atotonilco de Tula, del Partido Verde Ecologista y Eduardo Bautista Cruz, 

de Villa de Tezontepec, de la alianza Convergencia-PT. (Jorge Martínez, página 04) 

El Reloj-IEE resuelve los procedimientos administrativos sancionadores: “Esperemos que nos alcance el tiempo 

para resolver los asuntos que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) pidió fueran desahogados”, informó el 

consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Agregó que el consejo 
general no está preocupado, “sino ocupado” en resolver los procedimientos administrativos sancionadores (PASE) que 

fueron presentados no sólo por la alianza Hidalgo nos Une, sino también por los demás partidos políticos y coaliciones. 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-12874.html
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Jiménez Rojo argumentó que para el IEE, la prioridad fue organizar y desarrollar el proceso electoral, pero además dijo 

“hubo problemas que se tuvieron que resolver”, tales como la reimpresión y rediseño de más de un millón de boletas 

electorales, que requirió de tiempo, motivo por el cual los PASE fueron aumentando. No obstante, aseguró “hay un gran 
avance en la investigación, por lo que no representa mayor problema la resolución de las quejas interpuestas” antes de 

que concluya la semana. En relación al uso de la plantilla Braille, el funcionario electoral mencionó no contar con la 
estadística de uso, toda vez que no fue un dato que se les solicitara a los auxiliares electorales, ya que su trabajo no 

podía ser desviado “no se hizo ningún conteo de cuántos fueron”. Sobre el material electoral que se recuperó, señaló no 

se tiene cuantificado, “en su momento no fue prioridad, pero lo importante es que ya está guardado” para evitar un mal 
uso. Concluyó. (Verónica Ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Nueva Alianza engrosa la nómina de Educación: La nómina estatal de la Secretaría de Educación Pública 
de Hidalgo (SEPH) reveló que cuatro ex diputados locales de Nueva Alianza, funcionarios y familiares de dirigentes del 

SNTE, además de un regidor y un alcalde en funciones del mismo partido cobraron sin dar clases durante el primer 
trimestre de 2011. Aunque en 2010 aparecieron en la lista, este año de nuevo Alejandro Soto, Baltasar Torres Villegas, 

María Dolores Monroy Bedolla y Amalia Valencia Lucio, ex diputados de Nueva Alianza surgieron en la nómina como 

maestros en funciones con dos o tres plazas cada uno y cobrando más de 60 mil pesos al mes.  A los ex legisladores se 
suma Said Vargas Sáenz y Mario Vera García -hijo de Mirna García, líder del SNTE en Hidalgo-, ambos regidores del 

partido magisterial por Pachuca, además de Indalecio Trinidad Salas Crisóstomo, alcalde de El Cardonal, quienes 
aparecen en la nómina como maestros en uso de su plaza a pesar de que ostentan cargos públicos.  Uno de los casos 

más significativos es Fernando Flores, líder de Nueva Alianza en Hidalgo, quien hace un año apareció con un sueldo 

superior a los 90 mil pesos, lo cual negó e incluso amenazó con demandar a la SEP federal, aunque según la nómina 
estatal, durante el primer trimestre de 2011 también ganó 96 mil 500 pesos.  El dirigente de Nueva Alianza aparece con 

la clave 13AGS0001U como director de secundaria y comisionado al SNTE con un ingreso trimestral de 96 mil 521 pesos, 
a pesar de que en noviembre de 2010 inició la averiguación previa 12SP1668/2010 en contra de las secretarías de 

Educación estatal y federal por falsificar su sus ingresos. En 2010, cuando se destaparon los nombres de todas las 
personas ligadas a Nueva Alianza que cobraban sin dar clases, el gobierno se comprometió a realizar una depuración de 

la nómina y los mismos involucrados se comprometieron a pedir licencia sin goce de sueldo, lo cual no ocurrió. La SEP 

estatal erogó en un solo trimestre 233 mil 429 pesos para pagar la nómina de los cuatro diputados aviadores de la 
pasada legislatura, con lo cual, durante los tres años de la legislatura, el gobierno gastó 2 millones 801 mil 148 pesos en 

mantener a los cuatro asambleístas sin que dieran clases. Además, Mario Vera García, regidor de Pachuca e hijo de la 
líder magisterial en Hidalgo, es supuesto profesor investigador en la Normal Superior con un sueldo de 57 mil 619 pesos 

trimestrales, es decir, en los tres años de alcaldía, la SEPH erogó un estimado de 691 mil pesos para pagar su sueldo, 

aunque no está frente a grupo.  El otro regidor de Pachuca, Said Vargas Sáenz, cuenta con dos plazas y está 
comisionado al SNTE, la SEPH le pagó este primer trimestre 96 mil 610 pesos, con lo cual, durante sus tres años de 

regidor, recibió 1 millón 159 mil 320 pesos. Lo mismo sucede con Indalecio Trinidad Salas Crisóstomo, alcalde de El 
Cardonal, quien durante el primer semestre de 2011 ganó 9 mil 633 pesos y en su ficha técnica, encontrada en el portal 

de la SEP, aparece sin ninguna licencia a pesar ser presidente municipal en funciones.  Claves-De buen salario • En la 

nómina aparecen 34 personas con el apellido García López, todas con sueldo de 20 y 60 mil pesos al trimestre. Destacan 
Juvencio, Maydorena y Sonia. • Los hermanos de Mirna García: Juvencio y Maydorena aparecen dos veces en la nómina, 

en cada registro cuentan con dos plazas cada uno. • Además, Ana María y Nancy García López, con dos plazas cada una 
y comisionadas al SNTE, con un ingreso trimestral de 63 mil 473 y 69 mil 345 cada uno.  • Otra de las que aparecen es la 

hija de la líder del SNTE, Myrna Nayeli Vera García, con una plaza de maestra de Jardín de Niños, con ingreso por 31 mil 
736 pesos.  • Aparecen tres apellidos Soto Gutiérrez, Baldomero y María Elsa, quienes cuentan con tres plazas por 

ingresos de 100 mil pesos en un trimestre. • Durante el primer trimestre de 2011, el actual secretario de Turismo y 

Cultura, Renato Olivares Chávez, cobró por su plaza de investigador 104 mil 754 pesos. • El apellido Jiménez Sánchez 
aparece 15 veces en la nómina, resalta el caso de Moisés Jiménez Sánchez, ex líder del SNTE con ingresos por 229 mil 

pesos. • De acuerdo con las cifras, el ex líder del SNTE y ex candidato a diputado federal percibe un salario trimestral que 
resulta equiparable al de un secretario federal.  • Uno de los sueldos más alto de toda la nómina es ostentado por Cosme 

Hernández, ex líder del SNTE en Hidalgo, quien sólo cuenta con una plaza. (Ángel Cabrera, página 08) 

Milenio-Moreno se destapa para dirigir a AN: Alejandro Moreno Abud, tesorero del Comité Directivo estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), se destapó como uno de los aspirantes a dirigir el blanquiazul en Hidalgo. El panista se 

dijo listo para enfrentar el proceso de selección luego de que la dirigencia estatal emitiera, el pasado 25 de julio, la 
convocatoria interna.  “A la renuncia de Gonzalo Trejo Amador a la presidencia estatal del PAN, el estatuto marca que el 
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secretario general, Raimundo Ordóñez, tiene 60 días para convocar al consejo, de hecho ya se hizo de esa forma. Sí 

aspiró a ser dirigente pero estamos esperando registrarnos para poder hacer actos de campaña”, declaró.  En entrevista 

para Milenio Hidalgo, el panista dijo que de ser electo, se realizará una revisión de los resultados de las pasadas 
elecciones municipales del 3 de julio, donde dijo se obtuvieron buenos resultados, pues Acción Nacional ganó municipios 

muy importantes, entre ellos Mineral de la Reforma.  Desde 1999, Moreno Abud es miembro activo del PAN, ha sido 
consejero estatal de 2004 a la fecha, regidor suplente y diputado local plurinominal como candidato.  De sus posibles 

rivales, Raimundo Ordóñez, actual secretario general del PAN y Juan Carlos Robles Acosta, ex líder del blanquiazul en 

Pachuca, Moreno Abud señaló que ambos están en todo su derecho de buscar la dirigencia estatal del PAN, sin embargo, 
todos los aspirantes tendrán que reunir los requisitos de la convocatoria interna, la cual ya fue publicada.  En la sesión 

del 11 de septiembre participarán 56 Consejeros Estatales quienes a través de su voto y de manera democrática podrán 
elegir al nuevo líder panista y sus integrantes del Comité. Entre los requisitos solicitados al nuevo dirigente estatal están: 

contar con una militancia en activo de tres años, no haber sido sancionado por la Comisión de Orden del Consejo 
Nacional o por la del Consejo Estatal, en el caso de ser o haber sido servidor público, estar al corriente de las cuotas 

especificas del cargo.  Claves-PAN juvenil  • Acción Juvenil del PAN en Hidalgo informó que al haber renovado la 

totalidad de las estructuras juveniles se tienen dirigentes jóvenes en más del 80 por ciento del estado.  • “Realizamos 
diversas campañas de labor social para apoyar a los que menos tienen y de compromiso con nuestro medio ambiente”, 

declaró el líder de Acción Juvenil en el estado. • “Hoy Acción Juvenil en Hidalgo está más fuerte que nunca, tenemos a 
nuestras bases renovadas y reforzadas, formadas al interior del partido y capacitadas en diversas áreas”, consideró. 

(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Obradoristas piden quitar plazas de profes a políticos: La corriente obradorista en Hidalgo solicitó a “las 
autoridades competentes que tomen cartas en el asunto y se ponga a trabajar a estos esquiroles, aviadores, parásitos del 

sistema que viven a expensas de nuestros impuestos”, al respecto a la lista de comisionados publicada por la Secretaría 
de Educación Pública de 2011, donde el senador de la República, José Guadarrama Márquez, esta incluido. Hugo Jaciel 

Mendoza, uno de los representantes de Andrés Manuel López en Hidalgo, reclamó que las plazas de la SEP las deberían 

ejercer verdaderos profesores que tienen la formación y la disposición para cubrir los espacios educativos que son 
necesarios, sobre todo en las áreas rurales de la entidad.  “Es lamentable que un pseudo líder del PRD (José 

Guadarrama) uno de los tres caciques que se han apoderado del partido en el estado de Hidalgo, hoy quede al 
descubierto como un vil y nefasto aviador, lo cual pone en evidencia su compromiso y cercanía con el sistema y en 

particular con Elba Esther Gordillo”, aseveró.  Dijo que líderes como el senador perredista, “son ejemplo de corrupción y 

falta de escrúpulos” que sistemáticamente venden la lucha de izquierda por millones de pesos para vender al Partido de 
la Revolución Democrática (PRD).  “Queda constancia una vez más que este oscuro y nefasto personaje, de reconocida 

fama pública de mapache, sólo ha utilizado al PRD para sus mezquinos intereses y todavía tiene el descaro de manifestar 
que en su Frente Democrático Hidalguense hay militantes de diferentes partidos políticos, para justificarse”.  (redacción, 

página 11) 

Milenio-La CNOP mantiene plan de gestión para priistas: La Confederación Nacional de Organizaciones Populares 
(CNOP) mantiene su estrategia, con la cual impulsa el Plan Maestro de Gestión Social que acerca a la población más 

necesitada con las dependencias de gobierno, a través de la firma de convenios.  El líder de la CNOP, Alfredo Tovar 
Gómez detalló que entre los acuerdos logrados, los afiliados cuentan con una credencial de descuentos en más de 100 

establecimientos como restaurantes, papelerías, centros médicos, entre otros, además, se firmó un convenio con el 

ICATHI para capacitar y profesionalizar a las personas que requieren algún curso.  “La realización de programas sociales, 
tramitar y gestionar atención médica, servicios, tránsito, obras públicas, vivienda, educación, seguridad, registro civil, 

cursos y capacitación y gastos funerarios, son algunos de los apoyos que se logran ante instancias municipales, estatales 
y federales”, indicó el dirigente cenopista. También se han llevado a cabo con la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) 

convenios para beneficiar a los comerciantes hidalguenses, aún sin estar afiliados. Del mismo modo, se solicitó apoyo al 

gobierno del estado a través de la Secretaría de Desarrollo Social para beneficio de los transportistas, como seguros de 
vida y gastos médicos mayores para los operadores, atención médica, entre otros.  (redacción, página 11) 

Crónica-Encabezan Gálvez, Sosa y Vargas, lista azul de aspirantes al Senado: Xóchitl Gálvez, Gerardo Sosa y 
Marisol Vargas son las propuestas que encabezan la lista de aspirantes del Partido Acción Nacional (PAN) al Senado de la 

República, según los resultados internos de la primera etapa de encuestas públicas. Las encuestas fueron publicadas por 

este instituto político en la página de Internet denominada “Elije PAN 2012”, donde también expusieron la lista a 
diputados federales. Es importante recordar que el ex secretario general de la Universidad Autónoma de Hidalgo (UAEH), 

Gerardo Sosa Castelán, es miembro activo del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En la misma relación se 
menciona a su hermano Damián Sosa Castelán como aspirante a la diputación federal por el Distrito IV de Tulancingo, 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

actualmente legislador en el Congreso local por el PAN. La lista de los aspirantes al Senado de la República fue 

complementada por Horacio Ramírez, Jovani Miguel León Cruz, Cornelio García Villanueva, Cristóbal Peza Cárdenas y 

Sergio Francisco Olvera Maldonado. Respecto a las candidaturas a las diputaciones federales se menciona por el distrito I 
con cabecera en Huejutla a Prisco Manuel Gutiérrez, Ramiro Hernández Torres, Paulino Ramírez, Juan Carlos Robles 

Acosta, Román Vera Mogica, y Alejandro Bautista Medina. Por el Distrito II Ixmiquilpan se considera a Emanuel Torres 
Vásquez, Jorge Lugo, Erick Marte Rivera, Carlos Audel Alvarado Huerta, Linda Tenorio Aguilar, Antonio Carabantes, Juan 

Alejandro Enríquez Pérez y Odilón Olguín. En el Distrito III Actopan, destacan a Yuriel Monroy Martínez, Arcenia López, 

Juan Carlos Torres y  Pablo Juárez. En tanto, por el Distrito IV Tulancingo encabeza Oscar Damián Sosa Castelán, 
seguido de Armando Miguel Hernández Esquivel, Hugo Vargas Lozada, Belem Perales Mendieta, Cristóbal Peza Cárdenas, 

Erick Sosa Campos, Maribel Talamantes Castro y Hugo Vargas Lozada. En el Distrito V Tula de Allende se enlista a Marlon 
Domínguez León, Eduardo Hernández Tovar, Gio Severo, Miguel Velázquez, Guillermo Cuellar Chávez, Antonio 

Guadarrama y Azael Hernández Cerón. Por el Distrito VI Pachuca se ubica a Juan Carlos Robles, Gonzalo Trejo Amador, 
Carlos Ham, Rodrigo Aladro, Francisco Cárdenas, Jorge Alfredo Moctezuma Aranda y Víctor Hugo Sánchez Rivera. 

Finalmente en el distrito VII Tepeapulco se menciona a Omar Saddam Olvera Garrido, Abril Selene Muntane Juárez, José 

Samperio, Jorge Luis Serna Rodríguez, Juan Dionicio Esquivel Sánchez, Laura Varela, Héctor Chávez Castelán y Braulio 
Márquez Hernández. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Encuestas definirán aspiración de Robles: Según las encuestas del portal de Acción Nacional para valorar 

a eventuales candidatos que participarán en los comicios del 2012, por la diputación federal del Distrito VI, el ex dirigente 
municipal panista Juan Carlos Robles, encabeza las preferencias con 178 puntos, por lo que confirmó que a partir de 

estas cifras definirá sus aspiraciones. “Según estos resultados me posicionan 42 por ciento arriba de Gonzalo Trejo, 
entonces analizamos qué camino seguir, si la dirigencia del partido o la diputación federal, sin duda esta encuesta 

sustentada me ayudará a tomar una decisión”. En el sitio Web, www.eligepan2012.com, los militantes o adherentes 
albiazules opinan sobre los eventuales candidatos a diputados federales y senadores, en el caso del Distrito VI, que 

integra a Pachuca, así como Mineral de la Reforma, destacan los nombres de Juan Carlos Robles con 178 puntos arriba 

del ex líder estatal, Gonzalo Trejo, quien alcanzó 104. IMPUGNACIÓN. El también representante de Hidalgo nos une 
calificó a los magistrados del TEEH como “parciales, contradictorios y sesgados”, luego de desechar el recurso de nulidad 

por Pachuca. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Niega Aldo Molina su supuesta expulsión: Pese a que la Comisión Nacional de Garantías del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) publicó en el resolutivo QP/HGO/855/2010, la suspensión de membresía del todavía 

secretario general del comité en Hidalgo, Aldo Molina, el perredista sostuvo que no fue notificado de esta situación. 
Molina Santos fue expulsado de las filas del PRD, luego de que en el proceso de afiliación del año pasado, presuntamente 

destruyera módulos de inscripción y equipos de cómputo para el registro de simpatizantes; el objetivo, según los 
perredistas, era boicotear el alistamiento de lopezobradoristas. Tal situación ocurrió el 17 de julio del 2010, en Santa 

María Temaxcalapa, donde el integrante de la corriente Frente Democrático Hidalguense, acompañado del dirigente del 

Comité Municipal del PRD en Tenango de Doria, Evencio Alvarado, asediaron a los habitantes. Sin embargo, la dirigencia 
hidalguense del sol azteca negó que Molina esté expulsado del partido, pues el secretariado no fue notificado. (Gabriela 

Porter, página 04) 

Síntesis-Llevará el PRI treinta juicios ante el TEPJF: El representante de la alianza Juntos por Hidalgo, Roberto 
Rico Ruiz, dio a conocer que el PRI, acudirá esta semana ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 

sala Toluca para interponer en esta segunda instancia los juicios de inconformidad de al menos 30 municipios que fueron 
impugnados por presuntas anomalías durante las elecciones municipales de julio. El pasado viernes el Tribunal Electoral 

de Hidalgo resolvió los primeros 10 juicios interpuestos en esta instancia, de estos cinco correspondieron al PRI, dos al 

PRD, dos a la alianza Juntos Por Hidalgo y uno a Hidalgo nos Une. De esta decena de resoluciones se determinó que los 
alegatos no fueron suficientes para modificar los resultados. El PRI, señaló Roberto Rico, tiene plena confianza en las 

instituciones, sin embargo existe la posibilidad de acudir segunda instancia, ya que argumentó cuentan con al menos 
unas diez pruebas por cada caso impugnado, anomalías como compra de votos, utilización de programas federales, 

intervención de funcionarios y secretario federales y coacción del voto se encuentran documentadas en pruebas. Ante el 
Tribunal Electoral del estado, se tienen interpuestas 64 impugnaciones para 48 municipios, la mayoría de inconformidas 

son del PRI. Rico Ruiz, asentó que su partido remitirá a la sala Toluca todos los expedientes que resulten improcedentes 

en el tribunal local, "la indicación es pelear por nuestros triunfos en todas las instancias", recalcó. Sin embargo indicó que 
también serán respetuosos de los resultados que emitan los magistrados, si en la sala Toluca, no son favorables los 

juicios, se respetará esta determinación, y dijo que esperan esta misma postura de parte de sus adversarios, ya que debe 
permear sobre todo la madurez de los partidos para poder responder a la ciudadanía. En el primer paquete de 

http://www.eligepan2012.com/
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resoluciones fueron atendidas las controversias de los municipios de San Bartolo , Agua Blanca, Molango, Tlanalapa y 

Nopala, que fueron impugnados por el PRI, además de las demarcaciones de Juárez Hidalgo y Tezontepec de Aldama 

inconformidades del PRD. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Solicitan convocatoria al PRD para renovar comité: Perredistas proponen a los integrantes de la 

dirigencia estatal de  su partido sesionar a más tardar la siguiente semana a fin de poder iniciar el proceso de cambio de 

los integrantes del Consejo para que a más tardar en octubre tengan lugar las elecciones de los integrantes del nuevo 
Comité Ejecutivo Estatal. Al respecto el secretario de prensa y propaganda de ese instituto político Marco Antonio Rico 

Mercado, refirió que ya se ha hecho el planteamiento al seno del actual comité que se desarrolle una sesión durante la 
semana en curso o bien a más tardar en la siguiente para sesionar y poder emitir la convocatoria respectiva para dar 

inicio al proceso de cambio. “Pretendemos que sea en la primera o segunda semana de agosto en que podamos sesionar 
para emitir convocatoria y estamos pretendiendo que el método electivo sea a través del Consejo ya que este tiene 

facultares para elegir a  una nueva dirigencia y posteriormente vamos a plantear que sea la última semana de septiembre 

o primera de octubre donde tengamos el consejo electivo”. Rico Mercado, manifestó que esperan para entonces poder 
definir quiénes serán el nuevo presidente del partido, el secretario general y los integrantes del nuevo Comité Ejecutivo 

Estatal lo cual deberá ser a conformidad de la mayoría de los militantes del PRD al igual que la aprobación del método a 
seguir para la elección de las personas que estarán al frente por los tres años siguientes. Respecto a los aspirantes tanto 

a la presidencia como los demás cargos, señaló que ya se han dado algunas manifestaciones al respecto aunque 

manifestó que en ese sentido ni pude haber nada formal hasta que sea lanzada la convocatoria respectiva y se den los 
registros respectivos de los aspirantes. “De aspirantes ya se ha rumorado de algunos, pero lo cierto no habrá aspirantes 

formales hasta que se emita la convocatoria y hasta que los que se han manifestado al respecto se registren lo cual 
deberá de suceder antes de que termine el mes en curso para después dar paso a otra etapa de este proceso interno”. 

(Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Con “uñas y dientes”, se defenderá el blanquiazul: Con "uñas y dientes" el PAN defenderá los triunfos 
obtenidos el pasado mes en ocho municipios, incluso con movilizaciones ciudadanas, expresó Raimundo Ordóñez 

Meneses, secretario general en funciones de presidente del blanquiazul. Luego de conocer el primer fallo del Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) en las impugnaciones, el panista dijo que pondrán mayor atención en Mineral de 

la Reforma, donde la diferencia fue de 48 votos. Advirtiendo que en esta semana, acudirán al Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TRIFE) a inconformarse por la ratificación que hizo el tribunal local al triunfo de Eleazar García 
en Pachuca "creemos que puede hacer más y puede haber otra posición distinta que nos permita conseguir mayores 

triunfos", señaló. "Estaremos haciendo lo propio manifestando nuestro punto de vista de manera directa lo que pensamos 
y haremos movilizaciones y actividades, por cualquier municipio, no sólo por Mineral de la Reforma", agregó. Esos ocho 

municipios, son Tulancingo, Ixmiquilpan, Tlanalapa y Tlanchinol, donde ganaron como Acción Nacional. Asimismo, 
Mineral de la Reforma, Tianguistengo, Acaxochitlán y Pisaflores, donde encabezaron la candidatura de la alianza Hidalgo 

nos Une, que integraron con el sol azteca. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Arrancan, a la senaduría: Una vez desahogado el proceso municipal hacia adentro de los partidos políticos, 
arrancó una abierta lucha por alcanzar, primero la candidatura y luego una curul en el Senado de la República. Dentro de 

las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) figuran dos ex gobernadores y diputados federales de la actual 

legislatura; así como alguno que otro despistado. Las prospectivas encargadas a despachos privados ya comenzaron a 
circular entre algunos, tal vez con la intención de ser considerados a la mesa. En una de ellas, se encuentra Manuel Ángel 

Núñez Soto, que fue gobernador y actualmente es delegado del CEN priista en Nuevo León, entidad en la que fue actor 
importante para que el tricolor ganara la gubernatura con Rodrigo Medina de la Cruz. Su permanencia en el encargo ya 

alcanza casi los dos años. El otro ex mandatario es Miguel Angel Osorio Chong, quien al dejar el encargo en Hidalgo, 

ocupó lugar semejante en el Estado de México; sin embargo, con poca suerte al ser desplazado por Humberto Lepe en 
cuestión de tres meses. Otro de los aspirantes naturales que se encuentran en la lista de los estudios es, sin duda, Omar 

Fayad Meneses, actual dirigente estatal del Comité Directivo Estatal del PRI. Cuenta con encargos públicos y políticos de 
toda naturaleza, según su currícula, sin dejar de asistir al ambiente de la farándula, en donde goza de una gran 

aceptación. Aun cuando aseguró en entrevista que no participará, se considera como principal actor para ese cargo. José 
Antonio Rojo, quien cumple funciones en la CNC a nivel nacional, tiene como principal potencialidad su disciplina, lo que 

ha permitido tener acuerdos que podrían desencadenar, en esta ocasión, en una senaduría. Carolina Viggiano Austria, 

actual diputada federal, se encuentra en su mejor momento político, al tener trabajo en la entidad, dice un documento, 
pero también es cuñada del dirigente, Huberto Moreira. De lograr una curul en el Senado, la llevaría a dejar 

temporalmente su papel de primera dama de Coahuila, para buscar la guberntura en su natal Hidalgo. David Penchyna 
Grub, considerado dentro de la cúpula priista, al ser el vocero del tricolor nacional, le brinda la fortaleza necesaria para 
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pelear en igualdad de circunstancias con los demás una posición en el Senado. La prospectiva a que se tuvo acceso, sólo 

para lectura, acota que sólo son dos posiciones para seis tiradores, lo que provoca una lucha intestina difícil.(Jorge 

Martínez, página 05) 

Sol de Hidalgo-Fayad entrega constancia de mayoría: ras certificación y protocolo correspondiente ante el 

Instituto Estatal Electoral, el presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, entregó a los alcaldes electos de los 

municipios de Singuilucan y Tepetilán, José León López y Melchor Jiménez Cruz, respectivamente, así como a los 
regidores y síndicos, las constancias de mayoría que confirman el triunfo en la elección del 3 de julio pasado y con la que 

integrarán la Asamblea Municipal el 16 de enero de 2012. Omar Fayad felicitó a quienes habrán de encabezar la 
administración por un periodo histórico de casi cinco años. Confió que esta declaración de validez sea motivo para 

refrendar a la población la unidad y el trabajo que impulsa el priismo en cada responsabilidad que asume con el fin de 
dar continuidad a las acciones que se efectúan a favor de la sociedad. (Ojo Política)  

El Independiente-Niega Rico Mercado que PRD haya cedido candidaturas de mas al PAN: El integrante del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) Antonio Rico Mercado negó que el partido haya cedido candidaturas de más 
a los panistas durante la anterior elección de presidentes municipales, como lo declaró el senador José Guadarrama 

Márquez. Las declaraciones del dirigente del Frente Democrático Hidalguense (FDH) provoca-ron la inconformidad del 

perredista, quien consideró que tienen el fin de posicionar a un candidato de ese movimiento. "No se cedieron posiciones 
por parte de la dirigencia estatal, mejor dicho no logramos concretar alianzas en algunos municipios que debía encabezar 

el partido, pero esto fue decisión de los municipios", dijo. Puso de ejemplo Tula y Tulancingo donde la coalición "Hidalgo 
nos une" no se concretó, debido a la postura de los militantes perredistas. Además, negó que 10 de los 11 alcaldes 

electos del sol azteca pertenezcan al FDH y descartó que este movimiento agrupe al 60 por ciento de militantes del 
partido. Para Rico Mercado no es lógico que una sola expresión englobe a casi todos los simpatizantes. Inclusive, los 

presidentes municipales son emanados del. PRD y no de un grupo. "Tengo la impresión que le dieron un mal reporte al 

senador", afirmó. "Hay muchos candidatos que no surgieron del frente, sino fue producto de rompimientos al interior de 
partidos políticos como Almoloya, Molango o Metztitlán, cuyo aspirante es identificado con la Unidad de la Fuerza 

Indígena y Campesina (UFIC)". A los perredistas preocupa haber perdido la elección de Huejutla ante el candidato de 
Convergencia Alfredo San Román Duval. "Nadie esperaba este resultado, no logramos consolidar la propuesta del 

candidato de la alianza Gabriel Ramos Moguel. Los resultados no son lo que esperamos pero tampoco se trata de un 

fracaso", declaró el vocero del PRD. (Víctor Valera, página 06) 

El Independiente-A mí me gano el abstencionismo Gloria Romero: "Hubo gente que me ofreció apoyo a cambio 

de que le diera la Secretaría de Obras Públicas. Ni la tomé en cuenta", dijo la ex candidata de la alianza "Hidalgo nos 
une" Gloria Romero León, quien aceptó: "a mí me ganó el abstencionismo". Instalada en sus oficinas de Pachuca, donde 

retomó sus actividades de San Lázaro, la diputa-da federal se ve un tanto cansada después de la intensa jornada del 3 de 

julio, pero siempre tiene una respuesta para cada pregunta. Con tono tranquilo, afirmó que sigue de cerca la 
impugnación contra la elección de presi-dente municipal de Pachuca, la cual continúa en manos del Tribunal Electoral de 

Hidalgo. "No me voy a apostar afuera del tribunal. O como qué quieren que haga, que ponga un campamento", dijo al 
ser cuestionada si regresar a su labor legislativa significa que olvidó la queja contra los comicios capitalinos. En cambio, 

como parte de la tarea en el tribunal, Romero León ha sostenido pláticas con magistrados que desahogan el caso 

Pachuca. Durante sesión anterior, magistrados ordenaron al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) resolver 15 
quejas que mantiene rezagadas a pesar que fueron presentadas meses antes de las votaciones. Sin embargo, 

desestimaron el rebase de tope de gastos de campaña que será enviado a la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación para un mayor análisis, dijo Ro-mero León. Afirmó que aceptará este veredicto final. Continúa 

en las manos del tribunal local la queja contra funcionarios de 15 casillas de la capital del estado que recibieron votación 

sin estar debidamente acreditados, así como el cambio de ubicación del lugar donde se emitiría el sufragio. Necesitaba 10 
votos por casilla "Otra vez ganó el abstencionismo, que fue superior, incluso, al PR!. ¿Cómo es posible que legitimemos 

autoridades con 25 por ciento de la población? A mí me ganó el abstencionismo", dijo. Romero León afirmó que 
necesitaba 10 electores por cada casilla para alcanzar la victoria en las urnas. Sin embargo, el equipo de campaña no 

pudo superar el aparato gubernamental que respaldó con presupuesto millonario al candidato priista. "Qué vergüenza ser 
gobernante y tener que pagar para mantenerte en el poder", dijo. Además, refirió que Guillermo Galland la apoyó 

durante la campaña electoral, mientras que Rodolfo Chavero no lo hizo. En un recuento de daños, consideró que a 

Natividad Castrejón le falta ética política. En cambio "yo no me iré jamás a otro partido político". La diputada federal 
retomó sus actividades, pero sigue de cerca el proceso de impugnación de la elección del 3 de julio que lleva el Tribunal 

Electoral de Hidalgo. (Víctor Valera, página 07) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Cumple con imparcialidad el TEEH, estima sol azteca: El Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) 

actuó con independencia del Ejecutivo y fue imparcial en los primeros resolutivos de impugnaciones, pues hasta ahora los 

magistrados respetaron los triunfos perredistas en San Bartolo Tutotepec y San Salvador, consideró el representante del 
Partido de la Revolución Democrática ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), Flavio Uribe Ramírez. Respecto a San 

Salvador, donde el PRI impugnó algunas casillas por presuntas irregularidades en la documentación de funcionarios, el 
abogado perredista explicó que aunque los magistrados anularon una urna, la victoria del sol azteca se consolidó con 5 

mil 313 votos contra 5 mil 268 del tricolor. En San Bartolo confirmó el triunfo del PRD por 331 votos más que el PRI. Sin 
embargo, el equipo jurídico del sol azteca insistirá con las impugnaciones en la Sala Regional V de Toluca para anular los 

comicios de Juárez Hidalgo, debido a supuestas anomalías en casillas, pues el TEEH la consideró infundada y ratificó al 

PRI como vencedor. Uribe Ramírez aclaró que en Tezontepec, donde ganó Acción Nacional (PAN), los abogados amarillos 
evalúan la posibilidad de impugnar en tribunales federales. Hasta ahora, en los juicios de impugnación de 11 

ayuntamientos no existen cambios relevantes en los triunfos de San Bartolo, Tezontepec, Juárez Hidalgo, Tlanalapa, 
Lolotla, Pachuca, San Salvador, Nopala, Agua Blanca, Molango y Pacula. (Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-“Hidalgo es uno de los estados más seguros”: El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián 

Canales Mena se congratula de tener a su mando una de las corporaciones más comprometidas del país y asegura que la 
entidad es una de las menos golpeadas por el crimen gracias a las acciones que se realizan. En entrevista con MILENIO 
Hidalgo, el ex jefe de la Policía Judicial en el DF rechaza que vaya a dejar su cargo. ¿Usted tiene cifras de las 
víctimas colaterales? Felizmente en el Estado de Hidalgo no las tenemos (…) yo lo consideraría así, porque estamos 

hablando de que daños colaterales de víctimas, es cuando normalmente es por alguna actuación de la autoridad, alguien 
pierde la vida.  ¿Cómo considera la pérdida de personas inocentes? Entiendo que no es una actitud dolosa la de 

las instancias federales, sin embargo estamos obligados todas las instituciones que están actuando en esta lucha, a 

tomar las precauciones debidas… estas situaciones cambian muchísimo la actuación de cualquier cuerpo policiaco, le 
restan eficacia. Los operativos de la Conago. Cada estado está actuando dentro de su ámbito de competencia, no es 

descalificación, lo he dicho en otras ocasiones, los operativos de la Conago no lo debemos de ver como la panacea, yo 
creo que es un trabajo cotidiano. ¿Hidalgo ya tiene los resultados de julio? Los primeros cinco días de cada mes, 

ósea en esta semana daremos a conocer los datos de julio, hemos sido los primeros en transparentar la actuación de los 

cuerpos de seguridad pública. ¿Cómo salió el estado? Vamos mejorando, es muy importante por que aquí es 
trabajando de buena manera, hay un buen tiempo que no hay ejecuciones. Genaro García Luna se prestó para 

hacer una serie llamada El Equipo, ¿usted accedería? Debemos de tener cuidado de lo que transmitimos en los 
medios de comunicación, porque muchos ven la apología del delito, es como darles ideas a la delincuencia. ¿Cree que 

este programa vulnera a la corporación? Yo diría en un momento dado podría verse de esa manera, tiene varias 
aristas, una de ellas sería esa la forma en como trabaja la policía y en ese sentido debemos de ser muy cuidadosos. 

Recientemente le acaban de aplicar su examen de confianza ¿cómo salió? Yo tengo confianza en que salimos 

bien, este es un resultado que se le documentará al señor gobernador. ¿En que consiste este examen? Nos aplican 
un estudio socioeconómico para saber el sueldo que hemos ganado en determinado periodo y si los bienes que 

poseemos corresponden a ese salario, un examen médico y toxicológico para saber las condiciones en que nos 
encontramos, sigue el psicológico para saber las tendencias que existen en el servidor público y hay un examen del 

polígrafo, conocido como el detector de mentiras. ¿Usted considera a Hidalgo seguro? Lo afirmo de manera 

categórica, siempre he reconocido que tenemos problemas (…) yo llegue a sustituir a un secretario que fue privado de su 
vida, había altos mandos que estaban coludidos con el crimen organizado, pero hoy por hoy te puedo decir que es uno 

de los estados más seguros. ¿Como ve al país? Lo veo con tristeza porque el crimen organizado ha ganado muchos 
espacios, no es posible que el total de los integrantes de los grupos delictivos, de cuantos estamos hablando 20, 30, 50, 

100 mil tengan arrodillados a más de cien millones de mexicanos.  En caso de que Gabriel Mancera se lance al GDF 

¿usted se iría con él? Hoy por hoy solamente pienso en el compromiso que tengo con todos los hidalguenses y ese 
compromiso es indeclinable.  (Cristopher Rogel, página 06)  

Milenio-Magaña se va de la PGR sin control de confianza: Sin acreditar al 100 por ciento el examen nacional de 
confianza para mandos de seguridad y por “cuestiones personales”, David Magaña Muñoz dejó de ser el delegado federal 

de la Procuraduría General de la República (PGR) en Hidalgo. Sin dar a conocer su versión oficial de los hechos, el 

funcionario se reunió ayer con una plantilla de cerca de 80 trabajadores de la institución para informarles sobre los 
cambios que habrán de darse en la oficina con sede en Pachuca. En punto de las tres de la tarde, Magaña Muñoz 
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presentó a Pedro Enrique Yeverino Rivera, Subdelegado de Procedimientos Penales “A” en Hidalgo, como el encargado 

del despacho en la delegación federal, cargo en el que se espera sea ratificado. La renuncia de David Magaña se suma a 

las de 20 delegados federales más por diferencias con la titular de la dependencia Marisela Morales que, de acuerdo a la 
propia PGR, fueron aceptadas y comisionadas las oficinas a partir del 30 de julio los subdelegados. Según la dependencia, 

será el Consejo Asesor para la Designación y Adscripción de Delegados y Subdelegados, Agregados y Subagregados en la 
Procuraduría General de la República quien designe a los nuevos funcionarios. David Magaña Muñoz fue nombrado 

delegado de la PGR en Hidalgo el 8 de marzo de 2010. Es licenciado en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma 

de México y en la Procuraduría estuvo en el área del Órgano Interno de Control, Área de Quejas en el DF. También 
desempeñó diversos cargos en el Instituto Mexicano del Seguro Social y en el INFONAVIT, entre otros. Durante el 

periodo que comandó en Hidalgo se realizaron 231 operativos en contra de la piratería en los municipios de Pachuca, 
Tula de Allende, Tulancingo, Tizayuca y Huejutla, así como en sus municipios aledaños a los cinco demarcaciones antes 

mencionadas, donde se lograron incautar más de 400 mil piezas de material apócrifo, mismo que fue puesto a 
disposición del agente del Ministerio Público Federal. Al mismo tiempo se logró la consignación de células que 

colaboraban con grupos criminales en el estado, principalmente los detenidos que participaron en el atentado a la 

Coordinación de Investigación adscrita en el municipio de Tula de Allende. En el rubro de armas decomisadas tan sólo en 
lo que va del año fueron puestas a disposición de la PGR delegación Hidalgo 200 armas de fuego de distintos calibres, la 

mayoría incautadas al crimen organizado en coordinación con elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado 
lo que se desglosa en 140 armas cortas, 79 armas largas, 187 cargadores, cinco mil 978 cartuchos de distintos calibres y 

siete granadas de fragmentación. Además efectivos dependientes de la PGR apoyó al Instituto Nacional de Migración 

(INM), Hidalgo en operativos para la detección y aseguramiento de indocumentados que atraviesan por el territorio 
hidalguense en su afán de llegara la frontera con los Estados Unidos.  Últimas acciones 111 Ante la ola violencia 

generada por el crimen organizado, la Procuraduría General de la República (PGR), en Hidalgo brinda pláticas de 
prevención del delito en instituciones de educación pública y privadas a menores de edad, jóvenes y padres de familia 

con la finalidad de prevenir acciones delictivas. De acuerdo a las últimas acciones del delegado de la PGR en Hidalgo, 
David Magaña Muñoz, la participación de menores en acciones delictivas es mínima, “hay participación de menores, pero 

no son una constante en el estado, te podría decir y además los podrías contar por unidades, por lo que no es una 

constante en el estado de Hidalgo la participación de menores en delitos”. En febrero, la PGR inició 825 averiguaciones 
previas por delitos del orden federal, con lo que el estado se posiciono en el lugar número 13 en incidencia delictiva, 

según la propia Procuraduría por debajo de la media nacional. (Juan José Fernández, página 07) 

Crónica-Reciben encargo nuevos titulares: Recibieron este lunes nombramientos como visitadores regionales de la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), los abogados Luis Ángel Rangel Aguilar; Karina Islas 

Márquez, e Irma Mejía Barrón, quienes ocuparán las oficinas de Huejutla, Tulancingo y Zacualtipán, respectivamente, 
después de ser seleccionados mediante un examen de oposición, en el que participaron 22 aspirantes, por obtener las 

mejores calificaciones y cumplir con los requisitos establecidos en la convocatoria emitida por la CDHEH, para cubrir las 

vacantes producidas por renuncias de sus titulares. Luego del acto protocolario, recibieron del ombudman hidalguense, 
Raúl Arroyo, los nombramientos que los acreditan. Arroyo enfatizó la importancia del cargo, los nombrados como 

defensores y promotores de los derechos humanos en cada una de las regiones a las que fueron asignados, en un 
momento especialmente significativo por la reciente reforma constitucional de la materia, el inicio del periodo 

gubernamental del estado, y la próxima renovación de los ayuntamientos, lo cual les sitúa en condición de actuar con 
profesionalismo, entusiasmo y compromiso para cumplir con las expectativas que la población tiene del organismo 

defensor. Puntualizó la importancia de estos nombramientos, primeros de visitadores que se realizan mediante un 

examen en el que fue calificada la preparación jurídica, capacidad de trabajo, conocimientos de la materia y disposición 
para integrarse a las comunidades donde serán responsables de la defensa y promoción de garantías individuales. 

Subrayó que esta es la segunda prueba realizada para la contratación laboral en el organismo, que será invariablemente 
el mecanismo a utilizar, con lo cual se evitan favoritismos que redundan en la calidad de trabajo y demeritan a la 

institución. (José Antonio Nacif, página 04) 

Crónica-Compromete Olvera puentes entre el Club Rotario y su administración: Al atestiguar el cambio de 
mesa directiva 2011-2012, del Club Rotario Pachuca Minero, el gobernador hidalguense, Francisco Olvera, aseveró que la 

paz social es la condición indispensable para consolidar un desarrollo planeado e integral, que permita a la sociedad salir 
de la pobreza y reducir la desigualdad. Acompañado por su esposa, Guadalupe Romero de Olvera, el mandatario señaló 

que su administración mantendrá en cada una de las acciones que impulse, la filosofía que inspira a esta organización, la 

cual es fortalecer la amistad y la buena voluntad para hacer cosas positivas y con ello beneficiar a los grupos más 
necesitados de la sociedad. Como miembro de este club desde hace 22 años, Olvera Ruiz subrayó que es necesario tener 

presente la importancia del espíritu rotario hacia toda la comunidad, pues a través de las capacidades individuales, 
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sumadas con las del semejante, se encuentra el punto de unión para lograr hacer el bien a los demás. Agregó que por 

ello, todo servidor público, o quien desee desenvolverse dentro de la política, debe recordar sus orígenes y mantener los 

principios y filosofía que necesita para guiarse cotidianamente en el desempeño de sus funciones. En este contexto, el 
jefe del Ejecutivo estatal comprometió al presidente entrante del Club Rotario Pachuca Minero, Ignacio Valdés, a 

mantener una estrecha relación de trabajo, que permita a esta agrupación continuar su labor de beneficio para con los 
hidalguenses que se encuentran en situación de vulnerabilidad. De igual forma, manifestó que se buscará un espacio 

adecuado para la construcción de la sede oficial de la agrupación. (Alberto Quintana, página 05) 

Criterio-Para el SNTE, van 3.5 mdp: e los 28 millones 102 mil 526 pesos que la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
eroga por concepto de Comisiones, sólo tres millones 500 mil pesos se destinan a los 54 integrantes de los colegios que 

integran la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que encabeza Mirna García López. 
En los 11 colegios que componen la dirigencia y en la cual se presume existe paridad en las decisiones por parte de sus 

integrantes al interior de cada comisión, los sueldos son tan discrepantes que van de los más de 150 mil pesos a los 20 

mil, según el trimestre que se reportó en la página web de la SEP. Un ejemplo es el Colegiado de Seguridad y Derechos 
Sociales, donde el profesor Lucrecio Leines Medécigo cobró por esta comisión 169 mil 990 pesos, mientras Marcelo Soto 

Fernández reporta una ganancia de alrededor de 20 mil pesos, por la supuesta misma actividad. En cuanto al Colegiado 
de Asuntos Laborales, que tiene adscritas a 13 personas, según la dirigencia sindical del SNTE, la  disidencia de cobros 

también es una constante. Mientras que Fortino Díaz Cano cobra cerca de 114 mil 654 pesos, otros como Maribel Ayala 

Villegas su comisión le permite cobrar 49 mil pesos en este primer trimestre del año. Con base en estas actividades que 
cumplen los colegios, en el caso de Desarrollo y Superación Profesional que consta de cinco personas, su sueldo es en 

promedio de 33 mil pesos al mes; es decir, cerca de 96 mil pesos, en el periodo citado. Sin embargo, Nohemí Hernández 
Velázquez cobró 142 mil 500 pesos para realizar la función encomendada por su dirigente estatal, Mirna García López, 

quien gana sólo 106 mil pesos. En este sentido, es de destacar que si los 11 colegios de las Sección 15 del SNTE cuestan 
al mes, cerca de un millón 120 mil pesos, para realizar la única función de ser el sindicato más grande que existe en la 

entidad. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Gastó SEPH, 16 mdp en servicios: En Hidalgo por concepto de pagos de servicio prestados por 652 
contratos, la Secretaría de Educación Pública (SEP) erogó 16 millones 342 mil 914 pesos, informó la institución a través 

del portal de trasparencia. A pesar de contar con personal de base que goza de una plaza, el personal no es suficiente y 

la SEP misma autorizó la creación de espacios laborales que son pagados por honorarios en direcciones escolares de 
todas las regiones de la entidad, así como departamentos de servicios regionales como Ixmiquilpan, Tula y Huejutla, 

Molango, según se informa. Tan solo en la dirección general de recursos materiales y servicios hay 61 trabajadores por 
contrato; mientras que en la Secretaría de Planeación Administración y Finanzas, se contabilizan 54 contratos. Sin 

embargo, al solicitar información sobre los centros de trabajo, en su mayoría se ubican fuera de este sector o bien están 
en calidad de no identificados. En este mismo esquema, por contrato, se paga también a 59 personas, quienes trabajan 

en otras dependencias, de las cuales no se ofrecen datos, para constatar que cumplen con una función laboral. En este 

listado se encuentra que el pago puede ir desde los 15 mil pesos, cinco mil pesos al mes hasta los más de 90 mil pesos, 
de quienes se desconoce la labor que desempeñan. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Logran los diputados dos leyes: En cuatro meses, los diputados de la 61 Legislatura de Hidalgo aprobaron 

dos leyes: la de Vivienda y la Procesal de Sanciones Penales y Medidas para Adolescentes; 19 decretos y asuntos 
generales. Otro cambio relevante fue la inclusión de un reglamento interno para eficientar los trabajos legislativos, donde 

se manejaron por primera vez sanciones a los diputados que falten a las sesiones. Respecto al número de decretos, cinco 
fueron promovidos el gobernador Francisco Olvera; otros cinco, por medio de minutas constitucionales; y tres más, por 

diputados; sobresaliendo una reforma la Ley de Trata de Personas, promovida por la diputada perredista Hermenegilda 

Díaz Estrada. Otro de ellos fue el que se derivó de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al 
fijar los límites territoriales de Ixmiquilpan y Chilcuautla. Respecto a enroques, solamente se dieron dos: el de las priistas 

Maribel Polanco Samperio y Marcela Vieyra Alamilla. La primera de ellas pidió licencia cinco días después que iniciaron los 
trabajos legislativos, saltando de una diputación a otra, pues se incorporó a la Cámara de Diputados, en sustitución de 

Ramón Ramírez, quien hizo lo mismo y dejó San Lázaro para venir a dirigir el Poder Legislativo de Hidalgo. La segunda 
legisladora se ausentó de la curul argumentando qué tenía que atender cuestiones personales; su lugar lo ocupó 

Onésimo Serrano González.(Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Recorre Coppel refinería en Tula: Juan José Suárez Coppel, director general de Pemex, visitó la refinería 
Miguel Hidalgo, donde encabezó una reunión de evaluación técnica sobre el percance del pasado sábado, en el cual tres 

empleados de la paraestatal perdieron la vida. Extraoficialmente se supo que el directivo arribó ayer a la refinería a las 

10:00 horas, acompañado por el secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana 
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(STPRM), Carlos Romero Deschamps. Ambos estuvieron en la evaluación del siniestro, aunque la paraestatal no informó 

sobre el resultado de esa reunión, pues permanece hermética en torno a la visita del funcionario. Incluso, Suárez Coppel 

y Romero Deschamps visitaron los domicilios de los fenecidos para expresar las condolencias y ofrecer apoyo a los 
deudos. El director de Pemex visitó por último la casa de Patricio Rodríguez García, el trabajador que fue trasladado a la 

Ciudad de México, pero que horas después falleció por la gravedad de las quemaduras en su cuerpo. Rodríguez García 
vivía en la comunidad Progreso, en Atotonilco de Tula. Según dijeron sus familiares, “había acudido a cubrir una ausencia 

de un compañero, por eso se encontraba laborando en ese turno”. Suárez Coppel abandonó la entidad sin precisar aún 

las causas del siniestro. El área de comunicación social de Pemex tampoco ha emitido información al respecto. Cabe 
recordar que el sábado, una explosión en la planta reductora de viscosidad del sector 1 derivó en un incendio que fue 

controlado una hora después. El incidente privó de la vida a Juan Ramón Archila Romero y a Fernando Sánchez Serrano. 
Horas después, falleció en un hospital de la Ciudad de México Patricio Rodríguez García, quien debido a la gravedad de 

sus lesiones fue trasladado en helicóptero desde Tula. (Francisco Villeda, página 12) 

El Reloj-Seguridad obsoleta en refinería Miguel Hidalgo: Luego de que tres trabajadores perdieran la vida por una 
explosión en la refinería Miguel Hidalgo, el presidente de la Sociedad Ecologista Hidalguense (Sehi), Marco Moreno 

Gaytán, aseguró que los sistemas de seguridad al interior del complejo petroquímico son obsoletos desde por lo menos 
hace 15 años. Indicó que cada año sucede en mayor o menor medida un accidente al interior de la refinería de Tula, lo 

cual dijo, es demasiado para los protocolos de seguridad industrial con los que debe de contar. Moreno Gaytán urgió la 

necesidad de que se realice una “auscultación profunda” de los protocolos de seguridad industrial y de la manera en 
cómo se vienen implementado. Incluso el ambientalista fue más allá y señaló que se debe revisar la viabilidad de la 

refinería Miguel Hidalgo. “Que se revise la viabilidad de la misma refinería, de no resultar viable ya ni ambiental ni 
industrialmente, porque haya equipo obsoleto o condiciones inadecuadas para los trabajadores de PEMEX, pues que esta 

refinería se cierre”, aseveró. Asimismo, exigió que se revise el cumplimiento la normatividad ambiental del complejo 
petroquímico ya que apuntó que en los últimos años ha elevado las emisiones contaminantes en la región de Tula-Tepeji 

sin que la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) hago algo al respecto. Cuestionó que ni Petróleos 

Mexicanos ni el gobierno federal han invertido en la reconfiguración de la refinería Miguel Hidalgo pese a que se han 
comprometido a ello ante la opinión pública. Finalmente, añadió que PEMEX debe explicar a la sociedad por qué la 

refinería más importante del país en la zona centro se ha convertido en un problema de seguridad y contaminación 
ambiental. (Alejandro Reyes, primera plana) 

El Reloj-SEP tiene en nómina a personas que fallecieron: Tras la revisión realizada por parte de la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) al Instituto Hidalguense de Educación (IHE), respecto del Fondo de Aportaciones para la 
Educación Básica y Normal (FAEB), se detectaron posibles afectaciones a la Hacienda Pública Federal por un monto de 

veintiocho millones quinientos cuarenta y tres mil ochocientos cuarenta y cinco pesos 13/100 M.N. De acuerdo con el 
informe publicado en el sitio web de la ASF, sobre los resultados de la revisión a la cuenta pública del año de ejercicio 

2009, el recurso fue destinado para realizar pagos a 205 trabajadores no identificados en los centros de trabajo visitados, 

quienes presentaron incidencias como: no identificados, bajas, fallecimiento y jubilación en 2008, comisionados al 
sindicato y a otras dependencias. Y es que la ASF detectó que se realizaron pagos a 4 trabajadores durante el periodo en 

que contaron con una licencia sin goce de sueldo. Además de que se efectuaron el pago de 3 trabajadores que no 
firmaron en el libro de registro de asistencia. Por tal motivo se recomendó a la Secretaría de la Contraloría realice las 

investigaciones pertinentes para que se inicie el procedimiento administrativo para el fincamiento de las 

responsabilidades administrativas sancionatorias que se deriven de los actos u omisiones de los servidores públicos en su 
gestión. Asimismo, se le pidió al titular de la Contraloría investigar el motivo por el cual dejaron de transferir al Instituto 

Hidalguense de Educación los intereses generados en las cuentas de la Secretaría de Finanzas y Administración del 
Estado de Hidalgo correspondientes al Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal. (Verónica Ángeles, 

página 03) 

El Reloj-Exigen a la SEPH dejar de pagarle a los “aviadores”: Perredistas exigen a la secretaría de Educación 
Pública de Hidalgo (SEPH) “tomar cartas en el asunto” y eliminen de la lista de nómina a las personas que se relacionan 

con el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Tras haber publicado que el senador por Hidalgo, José Guadarrama 
Márquez, aparece en la lista de “aviadores”; Hugo Jaciel Mendoza pidió se les exija que trabajen, o bien que justifiquen el 

salario que están devengando. Cabe recordar que en la lista de la SEPH aparecen varios personajes identificados con este 

instituto político, entre ellos el propio dirigente estatal, Pedro Porras Pérez; el presidente electo del PRD en Metztitlán, 
Wilibaldo López; el diputado federal, Luciano Cornejo, entre otros. Jaciel Mendoza señaló “esas plazas las deberían 

ejercer verdaderos profesores que tienen la formación y la disposición para cubrir los espacios de formación educativa 
que son tan necesarios sobre todo en las áreas rurales de nuestra entidad y no personas que no trabajan”. Lamentó que 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-12876.html
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-12873.html
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en dicha lista se encuentren algunos de los “líderes” del Sol Azteca en Hidalgo “es lamentable que el seudo líder del PRD, 

uno de los tres caciques que se han apoderado del partido en el estado, hoy quede al descubierto como un vil y nefasto 

aviador” “La debacle del PRD en Hidalgo ha sido ocasionada por estos supuestos “líderes” que son ejemplo de corrupción 
y falta de escrúpulos y que día a día van quedando al descubierto sus sucios nexos con lo más deplorable de nuestro 

entorno. Sistemáticamente venden nuestra lucha, venden nuestro movimiento por millones de pesos que ellos reinvierten 
en apoderarse de la estructura del Partido para seguirlo negociando”. Finalizó. (Verónica Ángeles, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Donan terreno para albergue: La Asamblea Municipal aprobó la donación de un predio de su propiedad a 

favor de los servicios de salud estatales. El terreno, ubicado en avenida Piracantos, esquina con avenida Constituyentes, 
fraccionamiento Alborada, estará destinado a la construcción de una Unidad Especializada de Prevención y Atención para 

la Violencia Familiar y una Unidad de Detección y Diagnóstico de Cáncer de Mama. La instalación contará con 
especialistas para tratar el problema desde diferentes perspectivas, que van desde la médica, legal, asistencial y 

educativa, proporcionarán herramientas a las familias para una solución pacífica de sus problemas, justificó el Cabildo. 
Este acuerdo fue tomado durante la última sesión de Cabildo, donde todos los regidores de las diferentes fracciones 

partidarias coincidieron en aprobar la propuesta al considerar que es en beneficio de los pachuqueños y la salud pública 

del municipio. En la misma sesión tomó protesta el regidor panista, Alejandro Juárez Soto, quien toma el lugar de Alfredo 
Ortega Apendinni, quien busca quedarse como el delegado del ISSSTE en Hidalgo. Otra de las acciones que lleva a cabo 

el municipio en beneficio de la salud de los habitantes de la capital es la Campaña contra los Accidentes de durante el 
periodo de vacaciones de verano entre los niños, a cargo de la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca. Roberto 

Cortés Torres, titular de Seguridad Pública municipal, dijo que “esta campaña se implementará en diferentes puntos de la 

ciudad, como centros recreativos, plazas comerciales, unidades de salud, así como vialidades de mayor tránsito”. Según 
estadísticas de la Secretaría de Salud estatal, durante el periodo de vacaciones de verano los accidentes en el hogar se 

incrementan hasta en un 40 por ciento, derivado de que los infantes están más tiempo en sus hogares lo cual aumenta el 
riego, principalmente en la cocina. “Se distribuirá material informativo como trípticos, los cuales serán entregados en las 

distintas actividades que durante la temporada se realizan en la operatividad de la Dirección de Prevención del Delito. 
También se colocarán lonas en la entrada de Matilde, bulevar Santa Catarina a la altura de los semáforos del bulevar 

Ramón G. Bonfil y primer cuadro de la ciudad”, agregó Cortés sobre las estrategias.  (Alejandro Suárez, página 09) 

Plaza Juárez-Corrupción en Seguridad Pública de Ixmiquilpan: Actos de corrupción, arbitrariedad, nepotismo, 
alcohol y otros vicios dentro del seno de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Ixmiquilpan, fueron denunciados 

por Saúl Martínez Trinidad, elemento de esta corporación En entrevista exclusiva con Diario Plaza Juárez, el uniformado 

manifestó que la corrupción tiene el nombre de Bernardo García Cruz, quien actualmente funge como director operativo 
de Seguridad Pública Municipal, a quien describió como una persona de perfil bajo que se aprovecha de su jerarquía para 

hacer de las suyas. Martínez Trinidad detalló que dentro de los actos de corrupción se encuentra tolerar la impunidad a 
su círculo de confianza, dotándolos no sólo de poder, sino también de armamento.  “El señor se dedica a procurarles 

impunidad a quienes le cubren las espaldas. Tiene un método para lograr sus fines: NO recluta personal del municipio de 

Ixmiquilpan, prefiere gente de fuera porque de esa manera se protege para que la ciudadanía no se entere de sus malos 
manejos”. El quejoso señaló que aquellos elementos que no comparten sus ideas, o no se encuentran dentro de su 

equipo cercano, son tratados de manera hostil, a la menor falta son castigados con el máximo correctivo disciplinario; 
además de que son enviados a sectores problemáticos sin armamento y soportando las inclemencias del sol, desde las 

siete de la mañana y hasta las nueve de la noche. “A quienes no son de su círculo cercano los trata mal, prueba de ello 
son los constantes abusos en su contra, como correctivos disciplinarios por la menor falta; como a mí, a quien castigó 

con el máximo correctivo disciplinario (arresto, además de obligar a realizar servicio comunitario), violando mis derechos, 

porque a pesar de que se me arresta se me hace trabajar doble”. Servicios particulares con elementos públicos Martínez 
Trinidad denunció que la corrupción también consiste en cubrir servicios particulares (como brindar seguridad a 

gasolineras) que, al parecer, son pagados directamente por el dueño de la gasolinera al director operativo, así como el 
uso de oficinas como hotel o casa de citas, tal y como lo muestran partes informativos con fechas del 26 y 29 de abril, 

que fueron turnados a la Dirección de Seguridad Pública, sin respuesta alguna. Documentos con los que Diario Plaza 

Juárez cuenta con una copia. Destacó la irresponsabilidad del director operativo al autorizar a personal de la corporación 
ingerir bebidas alcohólicas en pleno servicio, estando además armados y utilizando vehículos oficiales, poniendo como 

pantalla que se trataba de una comida organizada con la cooperación del personal, dejando sin seguridad a los 
habitantes por más de seis horas. Señala que dicha convivencia fue realizada en el lugar conocido como El Huizache. “No 

entiendo por qué el director operativo autorizó que los elementos podían tomar hasta las nueve, la ciudadanía del 
municipio se quedó sin el servicio de seguridad. Únicamente fuimos tres elementos en todo el municipio los que no 
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participamos en el ingesta de bebidas embriagantes; se incurrió en un delito que se llama inutilización voluntaria para el 

servicio”. Saúl Martínez Trinidad manifestó que como ciudadano y servidor público tiene la obligación de denunciar todos 

aquellos actos que no cumplan con la normatividad y deriven en un perjuicio a la población. “Nosotros, como policías 
municipales, como servidores públicos, estamos obligados a servir a la ciudadanía del municipio, pero este señor se rodea 

de un equipo que trabaja para él a su conveniencia. Hago la denuncia porque nosotros como ciudadanos, primero que 
nada, estamos obligados a servir y más si se nos retribuye económicamente, estamos obligados a dar un buen servicio a 

la ciudadanía”. Cesan al denunciante Cabe destacar que estas declaraciones fueron emitidas el pasado domingo por Saúl 

Martínez Trinidad, al acudir a la redacción de Diario Plaza Juárez; sin embargo, este lunes regresó para informar de su 
despido injustificado por órdenes del director operativo, Bernardo García Cruz. En su declaración señala que se presentó 

en la corporación de manera habitual, recibiendo la indicación de mantenerse en espera de órdenes. No obstante, cerca 
del medio día el director operativo le pidió se retirara de la corporación argumentando que desde el domingo dejó de 

pertenecer a ella. “Al cuestionarle la orden, me dice que no tiene por qué darme explicaciones, que el ordenamiento es 
claro, que infringí el reglamento, lo cual implica mi baja de la corporación. No me mostró ningún documento y no me 

enseñó nada escrito”. Advirtió que ante esta injusticia acudirá a la Junta de Conciliación y Arbitraje del Estado de Hidalgo, 

a la Comisión Estatal de Derechos Humanos, a la Comisión Nacional de Derechos Humanos y continuará haciéndola 
pública, esperando que la sociedad de Ixmiquilpan y autoridades municipales tomen cartas en el asunto y hagan una 

investigación. Martínez Trinidad exigió el cese inmediato del “mal comandante”, al igual que de su equipo de confianza; 
subrayó: “cualquier acto de agresión contra mi persona o mi familia hago responsable, directamente, al director operativo 

de nombre Bernardo García Cruz y a su equipo de trabajo, incluido a sus comandantes y jefes de grupo” (Ana Luisa 

Vega, página 08A) 

Criterio-Se trabaja en ampliar relleno sanitario SM: Ya se tienen los trabajos avanzados para la celda 4 del relleno 

sanitario de Pachuca, la cual estará lista para octubre o principios de noviembre, informó el secretario de Servicios 
Municipales, Héctor Fragoso Ortiz. El funcionario dijo que la celda número 3 todavía se va a estar ocupando por un 

periodo de tiempo de 4 meses y que la celda 2 ya se está en proceso de clausura porque ya está a su máxima capacidad. 

"La celda 4 nos va a dar cuatro años más de utilidad, buscamos ser responsables con esta situación, para que sirva y 
esté en total funcionamiento para la próxima administración municipal", apuntó Fragoso Ortiz. Además, comentó que con 

estas celdas el ayuntamiento no gastará un solo centavo, "son recursos federales autorizados y liberados por 4 millones 
300 mil pesos aproximadamente, porque desde que funcionaba el Consejo Estatal de Ecología se empezó a gestionar el 

recurso". El servidor público municipal explicó que son diez metros los que se van a cavar para la celda 4, "será de una 

medida más amplia que las de las otras celdas que tenemos". También indicó que la Universidad de Chapingo, 
anteriormente entraría como un proveedor del municipio, "pero cambiaron su rector y las cosas no fueron iguales, habían 

cosas avanzadas, pero no podemos por esa situación detenernos, pues debemos de ver el destino final de la basura". 
Con Chapingo, agregó, se siguen teniendo buenas relaciones, y que lo que ahora es imperante es ver a la empresa que 

asignó para este trabajo la Secretaría del Medio Ambiente, pues diariamente se tiene una recolección de 400 toneladas 

de basura en la capital del estado. (Ommar Ayala, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ex embajadora de Honduras, la nueva novia de Marcelo: Rosalinda Bueso Asfura es la nueva novia del 

jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard. La ex embajadora de Honduras en México se ha convertido en la 
más popular y mencionada en las redes sociales; incluso se le compara con Angélica Rivera, esposa del gobernador del 

Estado de México, Enrique Peña Nieto, con respecto a belleza y preparación. Nacida en Tegucigalpa, Honduras, 4 de 
junio de 1977, Bueso Asfura entabló amistad con Ebrard durante el golpe de Estado en su país, en 2009.  “No podíamos 

estar al margen y, a mi modo de ver, la posición del gobierno federal fue tibia. Respaldamos a la embajadora en lo que 

pudimos y tuvimos una buena amistad. Es una relación respetuosa, somos amigos y hasta ahí”, declaró Ebrard a la 
revista Quién el 11 de mayo de 2011. (http://www.quien.com/espectaculos/2011/05/15/no-me-quiero-quedar-solo-ma...) 

Luego, el jefe del GDF contrató a Bueso Asfura como su asesora y en ese lapso iniciaron una relación amorosa difundida 
ampliamente este lunes en Quién, lo cual provocó que el twitter @m_ebrard, con 179 mil 654 seguidores, se saturara de 

comentarios sobre la belleza de la ex embajadora y de mensajes de felicitación a la pareja, como el de @unpuntodeluz: 

“Rosalinda Bueso, ya novia de Marcelo Ebrard. ¡Felicidades Marcelo! y ánimo.” (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Limpia PGR: Tras la salida de David Magaña como delegado federal de la PGR en el estado queda la incertidumbre de 

http://www.quien.com/espectaculos/2011/05/15/no-me-quiero-quedar-solo-marcelo-ebrard


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

qué está pasando en la dependencia de seguridad nacional, en lo que respecta a Hidalgo. Si bien se presentó una 

renuncia masiva de delegados en todo el país, las declaraciones de la procuradora del país, Marisela Morales, en reacción 

al hecho fueron encaminadas a la depuración de personal y controles de confianza. Quizá en Hidalgo el caso se remite a 
las pruebas que se le practicaron al saliente funcionario, mismas que por su confidencialidad no fueron reveladas. Aún 

así, es de incumbencia para la población el saber qué ocurrió y qué está pasando en dichas oficinas donde el ambiente, 
además de hermético, siempre es tenso. Durante su año y 4 meses en la entidad, Magaña Muñoz fue un personaje de 

bajo perfil, con pocas apariciones pero de declaraciones fuertes. La PGR a su mando se avocó a un intenso combate en 

contra de la venta de productos apócrifos en mercados, recuperación y desmantelamiento de auto partes robadas, 
remisión de detenidos por delitos federales, muchos de ellos entregados por la Policía Estatal, entre otras actividades. 

Hasta esta fecha no se había producido ninguna situación a resaltar sobre el trabajo del delegado que pusiera su actuar 
en juicio.  Por eso, las declaraciones de la titular de PGR más que calmar el asunto, alertan a los trabajadores y 

elementos de la dependencia. Una limpia interna significaría no sólo la revisión de mandos y puestos, sino de la actuación 
de los mismos en operativos y resultados del combate al crimen organizado, la eterna lucha del Gobierno Federal. Más 

allá de especulaciones sobre sus funcionarios, la PGR parece enfrentar una crisis producto de la operación política de la 

que es presa desde hace varios años. Es grave el asunto puesto que no se puede prescindir de elementos con los que, 
hasta cierto punto, se contaba para dar y recibir información jurídica sobre la incidencia criminal y procesos previos a la 

impartición de justicia. Esperemos, pues, que no pase de un asunto interno de carácter político en el que Hidalgo salga 
bien librado y que pronto se recupere esa conexión de mandos para el trabajo conjunto entre corporaciones estatales y 

federales. (Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que si alguien piensa que ya había quedado atrás el diferendo de México con Francia tendría que revisar lo dicho ayer 

por el presidente Calderón al felicitar a su homólogo colombiano, Juan Manuel Santos, por la victoria que obtuvo la 
selección Sub 20 de su país contra aquel país europeo. 

“Todos los goles contra Francia son como nuestros”, dijo Calderón luego de que Santos revelara que habían visto 

juntos el partido. 

Que el presidente de la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, Javier Corral, convocó a los integrantes 

de esa instancia a reunirse hoy para discutir y votar el proyecto de Ley de Seguridad Nacional, aun cuando los 
representantes de las tres principales fuerzas políticas mantienen diferencias de fondo en el tema. 

Por lo pronto, hay quienes apuestan doble contra sencillo a que la comisión dictaminadora ni siquiera logrará el quórum 
para instalarse. 

Que el ex presidente del IFE Luis Carlos Ugalde regresa a México esta semana después de haber permanecido cinco 

meses en Washington, durante los cuales coordinó un estudio sobre el futuro de la democracia en el mundo. 

Ugalde fue investigador visitante del prestigiado Foro Internacional para el Estudio de la Democracia y regresa para 

dedicarse a la consultoría, como director de la empresa Integralia Consultores. Está escribiendo, además, un libro sobre 

los riesgos de la democracia en México, que deberá publicarse a fin de año. 

Que un ciudadano del Distrito Federal que vivía asolado por un vecino que parecía y se comportaba como integrante de 
un cártel criminal, llegó a su casa el fin de semana con su hijo de siete años. 

Como de costumbre, alcoholizado, el agresivo vecino los insultó y, ante la respuesta del ciudadano, lo persiguió adentro 
de su casa, pistola en mano. 

El maleante tropezó y perdió el arma. El padre de familia la recogió, le metió dos tiros y lo mató. Parecería legítima 

defensa, pero no: está en el Reclusorio Norte. ¿Conocerá el caso el procurador Miguel Ángel Mancera? 

(redacción, página 04) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

Crónica-Balcón Político… 

Otra vez la huasteca: Huejutla es, sin duda, el municipio referente de la región huasteca, no sólo por ser el corazón de 
esa zona, sino porque es uno de los puntos neurálgicos de la vida política, social y económica del estado. Hoy se 

convulsiona nuevamente, porque los caciques del territorio, en teoría, perdieron el poder y se los arrebató ese personaje 
especie de “Chucho el Roto”, con la característica de que no les roba a los ricos para darles a los pobres, sino que hace 

del dinero de los ricos, algo positivo para los pobres. Y en esa acción hasta ayudó a los priistas que esta vez se dividieron 

unos para apoyar al candidato del PRI y otros, más convencidos, para impulsar al abanderado de Convergencia, un 
partido que ni siquiera tenía presencia y hoy ganó hasta 11 regidurías. Sólo que hoy el famoso “Carretas” no aparece por 

ningún  lado y hay el temor de que el tricolor le eche a perder la fiesta, sino que logre la anulación de su candidatura, 
por sus antecedentes penales y se nombre un consejo de administración municipal. Pero, de ocurrir esto, quienes lo 

apoyaron velan armas para hacer de la huasteca lo que a mediados de los 70 fue la lucha entre ejidatarios y caciques, 

que no sólo se disputaban el control de la región, sino que pretendían el poder total. Hoy  resurgen los apellidos Fayad, 
Badillo, Lara y Zúñiga. ¡Cuidado! (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

Las reglas no escritas del PRI en peligro: Decíamos  ayer, como dijo Fray Luis de León en la universidad de 

Salamanca, que el PRI parece estar olvidando las reglas de oro que le han dado fortaleza y sentido de sociedad política 
con resultados tan buenos que es hasta el momento el instituto político con más tiempo en el ejercicio del poder al más 

alto nivel. Sin embargo, en este momento el río está muy revuelto en el partido tricolor, hasta el grado de que sus reglas, 
por todos obedecidas, parece que se dejan de lado en un escenario de guerra intestina que a nadie beneficia, a no ser 

los partidos de oposición, que tampoco pueden tener ganancia de pescadores porque lo revuelto lo provoca la última 

elección. Puede ser que los tiempos estén cambiando, pero más suena a soberbia y a otros factores. Desde siempre se 
ha sabido que en el PRI es una regla no escrita que UNO ES EL QUE MANDA Y DECIDE, generalmente después de 

escuchar opiniones y después de hacer uso de los instrumentos que le permitan una decisión sabia, mediante el uso de 
estudios de opinión y de sopesar lo que dicen quienes tienen voz para opinar. Esto todo mundo lo sabe, porque esa regla 

ha permitido frenar divisiones y enfrentamientos que al final de cuentas a nadie dejan ganancias. Es una adaptación a lo 

que sucedía en la Iglesia, donde en ocasiones se daban verdaderas peleas por algún tema, que llevaba casi a divisiones. 
Entonces el Papa daba su opinión-decisión, que era determinante, porque después del Papa no había otra instancia. El 

asunto se arreglaba, porque se aceptaba la autoridad papal. No por algo se decía “Roma locuta, causa finita”, que se 
traduce por “Habló Roma, se acabó el problema”. Sin embargo, en el PRI de este momento parece que esta regla no se 

acepta del todo o sólo a medias en tanto beneficie a los rijosos. Otro acuerdo sin escribir, pero que se respeta, es que al 
que manda no se le mandan recaditos por terceras personas, porque aparte de falta de respeto es una especie de 

provocación que puede provocar fatales consecuencias. Es lo que se ve, lo que se nota de una primera lectura de los 

hechos que se dan en el estado. Tocará a los priístas analizar la situación y tomar medidas. *LA REFINERÍA DE TULA 
ESTÁ EN HIDALGO, PERO PEMEX PARECE IGNORARLO PEMEX parece ignorar que la refinería Miguel Hidalgo se 

encuentra en el estado libre y soberano de Hidalgo, y que por lo mismo le debe respeto a esta entidad, porque la 
paraestatal, con todo lo importante que sea, no es un estado dentro de otro estado, como parece querer actuar. La 

explosión de hace unos días, en que las autoridades de la refinería ni en cuenta tomaron a Protección Civil del estado -

aparte de manejar la información como quisieron y a la hora que quisieron con el natural peligro a que estuvieron 
expuestos los vecinos de la refinería- es fiel reflejo de este modo de pensar lleno de autoritarismo y soberbia. Esta 

actitud no se vale ni se debe permitir, porque lo que está en juego es la seguridad de los hidalguenses, que en el caso de 
una refinería equivale a salvaguardar la vida misma. Por ello se debe buscar hacer valer la autoridad del estado, para que 

no se repita el caso de que actúan como les viene en gana, poniendo en peligro la seguridad de los ciudadanos. *20 

CALLES NUEVAS EN PACHUCA Los aguaceros de ARLENE dejaron daños terribles en las calles de PACHUCA, de tal 
manera que hará falta construir nuevamente, de todo a todo, 20 calles, aparte del programa de bacheo y rehabilitación 

de las vías primarias de la capital del estado. Se gastarán más de 40 millones de pesos para darle vialidades seguras y 
confiables a la ciudad. No, si el aguacero estuvo terrible. (Adalberto Peralta, página 02) 

Sol de Hidalgo-De los que se habla: Una vez concluida parcialmente la elección de alcaldes hidalguenses, al faltar 

aún dictámenes sobre impugnaciones de resultados iníciales, la atención de la clase política hidalguense se enfoca a 
considerar quiénes aspiran a ser candidatos a senadurías y diputaciones federales. Esto se resolverá el próximo año. 

Según los entendidos, "hay mucha tela de dónde cortar" para tan disputadas posiciones. Los primeros, de la Cámara Alta, 

aparecen en este primer análisis, un tanto especulativo. En una lista inicial construida con variados puntos de vista, sólo 
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aparecen dos mujeres, aunque a futuro podría aumentar la cuota por la calidad de género. Una es la legisladora federal 

Carolina Viggiano, quien mantiene sin zigzagueos sólida carrera, en encargos públicos y de elección popular. Sus 

posibilidades son independientes de que su esposo, Rubén Moreira, sea gobernador electo de Coahuila. Él ya declaró que 
sus trayectorias son diferentes y se brindan un mutuo apoyo, aunque sin perder sus condiciones personales de 

practicantes de la política. Viggiano, dos veces en rol de ser candidata del tricolor a la gubernatura de Hidalgo, se ha 
conducido con cuidado en la medición de tiempos y, sobre todo, guardando disciplina, sin que haya cabida a reproches. 

La otra representante del aparente sexo débil es Xóchitl Gálvez, de buen nivel, aunque sus expresiones y formas de 

actuar no sean ortodoxas. Se ignoraría, de ser así, qué instituto político la postularía. Hasta estos días, con flirteos hacia 
el PAN y no menos con el PRD, no ha definido auténticas coincidencias partidarias. Por el lado de los varones, la lista es 

abundante. En sitio de privilegio se situaría al ex gobernador Miguel Osorio, aunque ya, en alguna ocasión, subrayó que 
no era su prioridad. Su trabajo como delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, actuando como pieza relevante 

para que Eruviel Ávila obtuviera la gubernatura del Estado de México, es una de sus mejores cartas de presentación, así 
como la obra que realizara durante su mandato en Hidalgo. A lo mejor, podría inferirse, espera otros estadios, aunque los 

reclamos partidistas, lección conocida, no siempre se pueden dejar para después. Manuel Ángel Núñez, también ex 

mandatario, no puede perderse de vista como supuesto nominado. De finísima cortesía, parecería que no tiene tras de sí 
un grupo homogéneo que lo respaldara. A veces, las buenas acciones, muchas que llevó a cabo en su gestión, se pueden 

olvidar, porque no hay interesados en mantenerlas en fresca memoria. Singularmente, se ha deslizado el nombre de 
Carlos Romero Deschamps, líder del sindicato petrolero. Hace algunos años fue senador por el estado, pese a que 

algunos pusieran en entredicho su oriundez. El gremio que representa es de los más importantes en el país, lo que le da 

un plus. Omar Fayad, tan polémico en las últimas semanas en su condición de dirigente del priismo hidalguense, es otra 
de las apuestas fuertes. En su pasado político aparece una foja de servicios de contundencia. Es de capacidad, tanto en 

lo legislativo como para pararse frente a un convulsionado auditorio y debatir acerca de temas que interesan en lo 
general. En una declaración pública se deslindó que pudiera desear esa postulación, circunscribiéndose a futuro a sus 

taras de conducir al priismo hidalguense. Pero las condiciones pueden cambiar. David Penchyna, diputado federal, es otro 
de los más insistentemente aludidos. Es docto en cuestiones económicas. Aparece con naturalidad y suma frecuencia en 

escenarios de la capital del país, donde se dice que se toman las grandes decisiones. Difícilmente alguien podría objetar 

su competencia. A Moisés Jiménez, se afirma, "se la deben". Ex secretario general de la homogénea sección 15 del SNTE 
en el estado, es operador de experiencia, la que ha sumado al Partido Nueva Alianza. Es propenso a segregarse de las 

luces deslumbrantes y opta, quizá por forma de ser o por estrategia, en una conducta de moderación que no lo vuelve, 
en primera instancia, en protagonista obligado. También con pretensiones de crecimiento se alude a José Antonio Rojo. 

Es parte de una clase política, mezclada por la suficiencia operativa, sin perder aún aires de juventud y aprendizaje. Fue 

dirigente estatal del Revolucionario Institucional. El recuento de resultados le resulta positivo. Mantiene incólume respeto 
y devoción por quien tanto le significara, su padre, Jorge Rojo Lugo, lamentablemente ya desaparecido. Transita entre 

una cuidada prudencia, aunque al tomar decisiones no se arredra. Se echa para adelante, cuentan sus amigos. Canek 
Vázquez, legislador federal, originario de Tepeapulco, con hondas raíces familiares en Actopan, es el más joven de los 

que aparecen entre los presuntos. En su profesión ha ido de menos a más, desde ser un adolescente interesado en 

acciones políticas de jóvenes políticos hasta convertirse en su líder nacional dentro del priismo. Es discreto en sus 
aspiraciones. Al menos con Ojo: Política nunca ha hablado de un cercano futuro que no sea el de cumplir con su 

cometido en el Cámara Federal. En sus ayeres, no lejanos, tuvo la oportunidad de estar cercano a destacados personajes 
como lo son Beatriz Paredes y Manlio Fabio Beltrones. Ha reiterado que tuvo la satisfacción de aprenderles y 

juiciosamente lo aplica en lo que es ya su propio destino. A Jorge Romero, debe enfatizarse, como coinciden muchos, "se 
le cuece aparte". Aunque por el pobladísimo bigote y espesa barba, más una voz de tonos profundos, podría representar 

la imagen de inalcanzable tribuno, lo cierto es que mantiene fina amabilidad. Sabe de organización política y de atraer 

adeptos. Ha sido el único en Hidalgo que ascendió a la presidencia del PRI estatal en una consulta pública con otros dos, 
no menos significativos personajes: Efraín Arista y Abel Rojo. Su elocuencia en el debate queda al margen de suspicacias, 

como lo son el apego a las líneas de conducta de su partido, sin jamás tomar otros caminos. No habría que olvidarlo. 
Cerraría está un tanto deshilvanada relación Cuauhtémoc Ochoa. Cuando se sumó al equipo de Miguel Osorio, su filiación 

en el Partido Verde ciertamente despertó iníciales resfríos. Poco transcurrió para que restañara malos entendidos y fuera 

un miembro más de quienes acompañaron en la tarea de gobernar a Osorio. Jovial, a veces con aire de despreocupado, 
ocupó con propiedad el difícil puesto de secretario de Obras Públicas. Al acabar la anterior administración pareció 

separarse un tanto de la actividad política de la entidad, aunque los que saben no le pierdan la sombra; podría colarse 
entre punteros. Oralia Vega ha dejado atrás los episodios del 3 de julio en que no tuvo el respaldo esperado de los 

tulancinguenses para convertirse en alcaldesa.. Mujer de principios, desde la noche de ese domingo supo que los 
números no le favorecían. Sin rasgarse vestiduras, aceptó los resultados. Tuvo, como antes, siempre, el respaldo de su 
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esposo, Enrique Macedo, y de sus hijas que se constituyeron en sus principales apoyadores a fin de superar lo que no 

dejó de ser trago amargo. Ahí no se le acabó el mundo a la ex secretaria de Turismo. Con el ánimo fortalecido, retoma el 

programa Mujeres con Visión y de Trabajo, una de sus banderas en la campaña electoral. Previo al reinicio, ya graban 
spots y preparan gráficas para posicionar el movimiento que tantas adeptas le han granjeado a Vega. En el entorno de 

esos primeros días difíciles, se ha dicho que no transcurrirá mucho tiempo antes de que sea invitada a una comisión 
dentro del Gobierno Estatal. Oralia Vega no ha tratado el punto, que se encierra dentro de un amplio universo de 

hipótesis, y sí entra de lleno a retomar un lugar de privilegio que su esfuerzo y tesón han labrado. La plataforma de 

lanzamiento serán las redes sociales, el uso comedido de Internet y el estrechamiento de vínculos con las mujeres, de 
todas las clases sociales, en un haz de identificaciones. De esta forma, está nuevamente de pie, en el entendido, tal vez 

amargo, de que en política no siempre se puede ganar, pero se puede continuar mirando hacia delante. (Ojo Política)   

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien volvió a dar la sorpresa es el líder de Nueva Alianza, Fernando Flores, quien a pesar de que hasta metió 
demanda en contra de la SEPH sigue apareciendo como director de una secundaria, con el mismo sueldo que el año 

pasado, que supera los 90 mil pesos trimestrales. Quien también resalta entre los aviadores es Moisés Jiménez, de 
quien no se sabe cómo le hace para ser director en cuatro primarias, trabajos por los que cobra más de 200 mil pesos 

cada trimestre. 

Que quien ya desistió de competir por la dirigencia estatal del PAN es el ex líder municipal, Juan Carlos Robles, a 

quien le interesó más seguir en la lucha por una diputación federal. Otras voces dicen que Alejandro Moreno Abud es 
la razón del desistimiento, pues como amigos que son y representantes del mismo grupo, no quisieron pelearse la 

dirigencia de Acción Nacional.  

Que tras la renuncia de David Magaña como delegado de la PGR en Hidalgo, dicen que los trabajadores están tensos, 

pues con la llegada de Pedro Yeverino, quien fue nombrado como encargado del despacho por el mismo Magaña, dicen 
que las cosas no van a funcionar igual, aunque dicen, lo más seguir es que llegue alguien más a la oficina en Hidalgo. 

Dicen que ayer el ex delegado se despidió de todos su compañeros, y les presentó a su nuevo jefe. 

Que la presencia ayer de Juan José Suárez Coppel en la refinería Miguel Hidalgo en Tula no despejó ninguna 

duda acerca de la explosión e incendio del fin de semana, pues dicen que sólo se reunió con algunos funcionarios de alto 
nivel de la empresa pero no hubo despidos ni respuestas, pues dicen que apenas van a investigar qué fue lo que pasó. 

Lo único bueno fue que a los familiares de los difuntos les prometió apoyo… ya nada más faltaba que ni eso.  

Que las autoridades del municipio de San Agustín Tlaxiaca por fin decidieron qué hacer con el elfo que se encontraron 

unos policías en una escuela de la comunidad de Tornacuxtla. Dicen que a pesar de que los habitantes lo impedían el 
muñeco fue enviado al Museo de los Duendes en el pueblo mágico de Huasca, donde dicen, estará vigilado. Lo malo, es 

que dicen los vecinos de Tlaxiaca que ya vieron a la pareja del elfo rondar la misma escuela donde fue encontrado el 
primer muñeco. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Vamos mejorando, es muy importante por que aquí no es trabajando de buena manera, hay un buen tiempo que no 
hay ejecuciones.” 

Damián Canales, secretario de Seguridad en el estado, sobre el trabajo que ha logrado para reducir la delincuencia en 
Hidalgo.  

• “Sí aspiró a ser dirigente pero estamos esperando registrarnos para poder hacer actos de campaña. Raimundo Ordóñez, 
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tiene 60 días para convocar al consejo.” 

Alejandro Moreno, tesorero de Acción nacional en Hidalgo, sobre sus aspiraciones de contender para dirigir al partido 
en el estado. 

• “Que tomen cartas en el asunto y se ponga a trabajar a estos esquiroles, aviadores, parásitos del sistema que viven a 
expensas de nuestros impuestos.” 

Hugo Jaciel Mendoza, representante obradorista, sobre los aviadores de la SEPH. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que ahora que se dan cambios en la administración pública estatal, los detractores de Miguel García Condecomentan 

que bien podría haber relevo en la Unidad Estatal de Protección Civil, pues señalan que al funcionario lo único que le 

interesa es justificar la existencia de esa oficina, antes de comprometerse por el bienestar de los hidalguenses. Y es que 
advierten que huracanes de mayor magnitud registrados en Hidalgo en años anteriores hubo menos defunciones que con 

la reciente visita de Arlene, que dejó un saldo de siete personas fallecidas. Pero eso sí, apenas doce municipios cuentan 
con su atlas de riesgo. 

que en torno al conflicto que se vivió en semanas pasadas en Santa Julia, donde ejidatarios y vecinos se disputan un 

predio, una vez pasadas las elecciones todo se quedó muy tranquilo pese a que se prometió solución al caso. Será en 
estos días cuando uno u otro bando retome el tema, lo que con seguridad reavivará las pugnas. 

que en Metztitlán se pagará a los campesinos un total de mil 200 pesos por cada hectárea siniestrada por las lluvias, 

cuando la sola preparación del terreno significa un gasto de cuatro mil pesos, y ya lista para cosecharse vale siete mil 
pesostan solo de maiz. Ahora sí, qué mal negocio para los agricultores de esa región, que poco podrán hacer para 

resarcir los daños causados por el meteoro. 

que gran parte de la dirigencia estatal de Acción Nacional en Hidalgo decidió apostar por Alonso Lujambio como su 
aspirante a la candidatura de su partido a la presidencia de México, por lo que no extrañará que el titular de Educación 

mantenga sus visitas a la entidad de manera periódica. Otros, sin embargo, tienen su corazoncito puesto en dos 

personas diferentes: Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel. Ahora falta ver si no les salta la liebre por otro lado, 
con un candidato diferente. 

que los pronósticos de esta columna no estaban errados, y ayer el delegado de la PGR en Hidalgo, David Magaña 

Muñoz, presentó su renuncia de manera simultánea con otros 20 funcionarios que ocupaban cargos similares en 
diferentes estados del país. Nadie sabe a ciencia cierta el motivo de estas renuncias, por lo que habrá que estar muy 

atentos a lo que ocurra en esa delegación en los próximos días. 

que la tranquilidad que deja ver el alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, tiene que ver con el 

hecho de que en su familia hay ya una buena cantidad de concesiones de taxis que operan en la ciudad, lo que tiene 

asegurado para el político un respaldo económico para el futuro inmediato. ¡Suben! 
  

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Dos de cada 10 niños hidalguenses no tienen el peso promedio de un menor de su edad, 
informo la SSH…La pobreza, el mejor remedio contra la obesidad (redacción, primera plana) 

Vìa Libre-Del tingo al tango:  

Del Tingo: Alguna vez hombre cercano al ex diputado local y ex alcalde de Pachuca + José Antonio Tellería Beltrán, 

Alejandro Sánchez Ramírez, incursionó en la política partidista en las filas de Acción Nacional y le fue mal; compitió con 
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Alberto Meléndez por el ayuntamiento de Pachuca y sufrió fea derrota. 

Al Tango: Tras desaparecer de la escena política local, casi tres trienios se le vuelve a ver en Pachuca, en reuniones de 

los mentideros políticos, lo que a algunos extrañó, incluso panistas se interrogaban sobre su reaparición, aunque ésta no 
será en Hidalgo, sino en el estado de Guerrero, como director del Centro SCT. 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes…  

Suena a todo volumen que el mensaje enviado al PRD por el senador José Guadarrama Márquez, quien en un 
comunicado de prensa aseguró que más de 60 por ciento de la militancia del partido pertenece al Frente Democrático  

Hidalguense (FDH), es más claro que el agua: el profesor de Jacala quiere la dirigencia estatal del sol azteca. 

Si no, cómo interpretar entonces la frase de que esta corriente interna es la que “marca el peso” en el perredista 

estatal, pues, según el boletín, además de que 26 mil de los 36 mil militantes del PRD son aportados por el FDH, 10 de 
los 11 alcaldes postulados por el partido amarillo el pasado 3 de julio fueron impulsados por el grupo de Guadarrama 

Márquez. 

Voces de Radio Pasillo comentan que la salida a escena del senador jacalense no cayó nada bien entre el 

grupo Nueva Izquierda, que en el estado encabezan Luciano Cornejo Barrera, diputado federal, y el aún líder estatal 
del PRD, Pedro Porras Pérez. 

Estos personajes originarios de Tezontepec de Aldama ya tenían todo listo para la “renovación” del partido, pues 

habían propuesto a su incondicional Marco Antonio Rico Mercado y contaban con la aparente aprobación del legislador 

federal Isidro Pedraza Chávez, dirigente de la UFIC, una de las “tribus” con mayor presencia en el partido. 

Pero lo dicho por Guadarrama Márquez, y el impulso que el senador daría al ex alcalde de Huejutla, Marco Antonio 
Ramos Moguel, son factores que seguramente complicarán el proceso interno del sol azteca. 

En el PAN, mientras tanto, ha comenzado a “sonar” otro probable contendiente a la dirigencia estatal, quien competiría 
–por lo pronto- con el secretario general en funciones de presidente, Raimundo Ordóñez Meneses. 

Según informes hechos llegar a Radio Pasillo, se trata de Alejandro Moreno Abud, quien durante un buen tiempo se 
ha hecho cargo de las finanzas del partido y pertenecería al “grupo” encabezado por el ex líder estatal y actual síndico 

jurídico en el ayuntamiento de Pachuca, Guillermo Galland Guerrero. 

Y hablando de temas panistas, se siguen cumpliendo las “profecías” del dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, 

sobre las delegaciones del gobierno federal en Hidalgo. 

A la casi segura llegada de Alfredo Ortega Appendini –regidor con licencia y conocido activista del blanquiazul- a la 
representación del ISSSTE en la entidad, se sumó la salida de Vicente López Portillo de la representación de la Condusef 

en el estado, quien fue asignado a Oaxaca. 

En Radio Pasillo se asegura que, con estos y otros movimientos, el PAN prepara desde ahora una estrategia de 

activismo político con miras a las elecciones federales de 2012. 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Armida Zúñiga: Ante la celebración de ferias en diferentes municipios de la entidad, la titular de la Comisión 
para la Protección Contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo vigila que la preparación de los alimentos que son 

expendidos en ellas sean bajo las medidas de higiene correspondientes, por ello aplican constantes operativos con la 
intención de garantizar el bienestar de los paseantes. 

Abajo-José R. Berganza: Durante el primer periodo de sesiones del Congreso local la labor del ahora diputado 
independiente fue nula, pues no tuvo una sola participación en la tribuna; es decir, no presentó ningún punto de 

acuerdo. Aunado a lo anterior, se desconoce cuáles serán los planteamientos que presentará para la agenda legislativa 
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que será dada a conocer en los primeros días de septiembre. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ARRIBOS 

La visita sorpresa que el presidente Felipe Calderón realizó a Pachuca, propiamente al estadio Miguel 

Hidalgo el pasado sábado para ver jugar a su hijo, levantó más rumores en torno a lo político y económico 
que a lo familiar y deportivo. Y es que los grillitos confirmaron que en la semana que recién terminó, la primera dama 

de México, Margarita Zavala también estuvo en esas mismas instalaciones de la capital hidalguense. 

COMIDA 

En la comida organizada para celebrar el cumpleaños del dirigente campesino, Pedro Pérez Dolores, se 
vieron reunidos diversos líderes y personajes del estado. Al parecer el secretario general de la Central Campesina 

Independiente (CCI) tiene amistad con políticos de todos los partidos como Luis Baños, presidente municipal electo en 
Mineral de la Reforma, quien acudió al festejo para saludar a Pérez Dolores. 

DESPERDICIO 

En los fraccionamientos recién construidos al sur de la “Bella Airosa”, hay un constante desperdicio de 
agua y es frecuente observar charcos de hasta un kilómetro de largo, producto de fugas en sus ductos. 

Desafortunadamente esos desarrollos aún no están habitados y no hay denuncias para que las autoridades acudan a 

solucionar los desperfectos. El mismo caso es para el robo de energía eléctrica pues la presencia de “diablitos” 
es evidente y creciente. 

PRI 

En el comité estatal del PRI hay señales claras de tormenta, ya que los reclamos por parte de algunas 
corrientes internas se hacen insistentemente a través de los medios de comunicación. Hacer públicas las 

diferencias tricolores sólo generará mayor encono y desencanto por parte de la militancia y sus simpatizantes. 

ILUMINACIÓN 

Habitantes de la colonia Buenos Aires y la Minerva esperan que ahora sí la presidencia municipal les 

coloque el Alumbrado Público, a través del programa que puso en marcha a partir de este año y para lo 
cual destinaron 50 millones de pesos. Estas solicitudes fueron planteadas desde  hace varios meses y hasta ahora 

no hay una respuesta concreta, ya que diversas arterias permanecen sin ese servicio. 

PERMISOS 

Con la complacencia de elementos de Seguridad Pública Municipal, los trabajadores del servicio de 
transporte público utilizan el primer cuadro de la ciudad para hacer base, pese a que está prohibido por la 

Dirección de Protección y Vialidad. 
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